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ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO 
DE FECHA VEINTITRÉS DE OCTUBRE DE DOS MIL DIECINUEVE 

 
Se reúnen en la sala del H.C.D. de la Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño de la Universidad 
Nacional de Córdoba, el día veintitrés de octubre de dos mil diecinueve a la hora diecinueve con cinco 
minutos, los/as consejeros/as: Mondejar, Culasso, Flucia, Verón, Soria, Castellán, Scocco, Fuzs, 
Giurdanella, Toledo García, Aguirre, Goren, Michel, Sírtori, Sánchez, Sampietro y Lerda, se inicia la Sesión 
Ordinaria, con la presidencia del señor vicedecano arquitecto Guillermo Olguín y la actuación como 
secretario del señor Secretario General ingeniero Eduardo Bellitti, para el tratamiento del siguiente orden 
del día: 
 

1. FIRMA DE ACTAS 

 

Se firman las Actas correspondientes a la Sesión Ordinaria de fecha nueve de octubre de dos mil diecinueve. 
 

2. INFORME DE LA DECANA: 

 
NO SE PRESENTAN TEMAS 
 

3. DESPACHO DE COMISIONES 

 

3.1. COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO: 

 
LICENCIA 

1. 45441/2019 - BARRAUD, SILVINA. SOLICITA LICENCIA EN CARGO DOCENTE. 
El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: OTORGAR A LA ARQ. SILVINA BARRAUD LICENCIA CON GOCE DE HABERES EN SU CARGO 
DE PROF. ASISTENTE DEDIC. SEMIEXCL. DE LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA II B, POR SEIS MESES, A 
PARTIR DEL 15/03/20, PARA FINALIZAR LA TESIS DEL DOCTORADO EN ARQUITECTURA. 
FIRMAN: SCOCCO, PRADOS, FRANCHELLO. 
APROBADO 
 

3.2. COMISIÓN DE ENSEÑANZA: 

 
LLAMADOS A CONCURSO 

1. 2690/2019 -  SECR. ACADÉMICA FAUD. LLAMA A CONCURSO PÚBLICO DE ANTECEDENTES Y 
OPOSICIÓN PARA CUBRIR CARGO DE PROF. TITULAR CÁTEDRA INFORMÁTICA CARRERA 
DISEÑO INDUSTRIAL. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: LUEGO DEL CORRESPONDIENTE SORTEO, DESIGNAR COMO JURADO A: 
TITULARES SUPLENTES 2º SUPLENTES 
BARRA, SILVINA MAZZIERI, CONRADO DANIEL PEREZ DE LANZETTI, GLORIA BEATRIZ 
BEVILACQUA, FLAVIO (R.NEGRO) DEL CASTILLO, CORA (UNLP) BIANCHI, PABLO DAMIÁN (U MISIONES) 
LEÓN, NELLY MARÍA TERESA (S.JUAN) SENDERO, RAMÓN SAMUEL (UNCUYO)  ORTIZ, CIRO OMAR (UNCUYO) 

OBSERVADORES/AS EGRESADOS/AS 
ALVAREZ, AMPARO MARÍA JOSÉ FERRARESE, JACQUELINE ALEXSANDRA BRITOS MERCADO, EMMANUEL HUGO 

OBSERVADORES/AS ESTUDIANTES 
VILLARROEL, OCTAVIO WILBERGER FURCH, GLORIA BARRERA, CATERINA 
FIRMAN: BROSSA, SOCCO, PRADOS. 
APROBADO 

 

2. 2654/2019 - SECR. ACADÉMICA FAUD. LLAMA A CONCURSO PÚBLICO DE ANTECEDENTES Y 
OPOSICIÓN PARA CUBRIR CARGO DE PROF. TITULAR CÁTEDRA DISEÑO INDUSTRIAL III-A. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: LUEGO DEL CORRESPONDIENTE SORTEO, DESIGNAR COMO JURADO A: 
TITULARES SUPLENTES 2º SUPLENTES 
OLIVA, SILVIA PATRICIA (FAUD) MAZZIERI, CONRADO DANIEL (FAUD) FONTANA, MARTÍN FRANCISCO (FAUD) 
NASO, EDUARDO (UNLPLATA) GONZALEZ, SILVINA MARCIA (UCUYO) CASTRO, EDGARDO JOSÉ (UCUYO) 
MARTINEZ, BEATRIZ SONIA (M.D.P.) LENZ, ERICA (M.D.P.) NUÑEZ, GUILLERMO PABLO (M.D.P.) 

OBSERVADORAS EGRESADAS 
BERTELLO, EVELIN CECILIA CABRAL, FLORENCIA ALEJANDRA CAMPOS, AGUSTINA EUGENIA 

OBSERVADORES/AS ESTUDIANTES 
ROJAS, MARIANO IGNACIO PEROSIO, INES MARÍA RETAMAL BORGOGNO, JUAN FEDERICO ENRIQUE 

FIRMAN: BROSSA, CULASSO, PRADOS. 
APROBADO 
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3. 38946/2019 - SECR. ACADÉMICA FAUD. LLAMADO A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y 
OPOSICIÓN CARGO DE PROF. ASISTENTE CÁTEDRA INTRODUCCIÓN A LA TECNOLOGÍA A. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: LUEGO DEL CORRESPONDIENTE SORTEO, DESIGNAR COMO JURADO A: 
TITULARES SUPLENTES  
RIVOIRA, ALICIA MARÍA PRADOS, SILVINA INÉS 
GONZALEZ, GUSTAVO GABRIEL COPERTARI, FERNANDO SANTIAGO 
TERCER JURADO A ELECCIÓN DE QUIENES SE POSTULEN 
OBSERVADORAS EGRESADAS 
CENTARTI, LORENA CENTENO CRESPO, MARÍA JOSEFINA  
OBSERVADORAS ESTUDIANTES 
CARA, JOSEFINA CARRANZA, CAMILA 
FIRMAN: MITRI, DIAZ, SÁNCHEZ. 
APROBADO 
 

4. 38949/2019 - SECR. ACADÉMICA. LLAMADO A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN 
CARGO DE PROF. ASISTENTE CÁTEDRA ARQUITECTURA II-C. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: LUEGO DEL CORRESPONDIENTE SORTEO, DESIGNAR COMO JURADO A: 
TITULARES SUPLENTES 
GUTIERREZ CRESPO, NORA SUSANA TABERNA, JORGE ÁNGEL DOMINGO 
MOCCI, SILVINA LEONOR MALLOL, ADRIÁN MARCELO 
TERCER JURADO A ELECCIÓN DE QUIENES SE POSTULEN 
OBSERVADORAS EGRESADAS 
MAGUNA, MACARENA MARTÍNEZ, MARÍA VERÓNICA 
OBSERVADORAS ESTUDIANTES 
BRIOZZO, CAMILA BLANGINO, CATALINA HELEN 
FIRMAN: MITRI, SÁNCHEZ, BROSSA. 
APROBADO 
 
ACADÉMICAS 

5. 22385/2019 - DIFILIPPO, FRANCO. SOLICITUD DE HORAS CRÉDITO PARA ASIGNATURA ELECTIVA 
(ACTIVIDAD “WORKSHOP FICCIONES – CBA 2100”). 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO A LA ACTIVIDAD “FICCIONES CBA 2100” REALIZADA 
DURANTE LA SEMANA DE ACCIONES DE MAYO 2019 POR LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA V-A, Y 
OTORGAR 30 HORAS CRÉDITO PARA LA MATERIA ELECTIVA “EXPERIENCIAS PROYECTUALES 
ALTERNATIVAS”, A LOS/AS ESTUDIANTES DEL LISTADO DETALLADO EN EL EXPEDIENTE. 
FIRMAN: SAMPIETRO, GOREN, REYES, BROSSA, MITRI. 
La consejera Goren señala que el Profesor Titular le informó que la declaración de interés académico solicitada se 

otorgó por Resolución Decanal, como también la acreditación de las horas, que había sido modificada según un 
detalle presentado posteriormente.  
El Vicedecano indica que se debe verificar esa información antes de proceder. 
VUELVE A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 

 

6. 40491/2019 - PROF. TITULAR ESTRUCTURAS III. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
ACADÉMICO Y EXTENSIONISTA LA "JORNADA DE CAPACITACIÓN: LA ESTRUCTURA, 
CONCEPTOS Y PRÁCTICA PROFESIONAL"· 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO Y EXTENSIONISTA A LA “JORNADA DE CAPACITACIÓN: 
LA ESTRUCTURA, CONCEPTOS Y PRÁCTICAS PROFESIONALES”, REQUERIDAS POR EL COLEGIO DE 
ARQUITECTOS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA, QUE SERÁN DICTADAS UNA VEZ AL MES, LOS MESES 
DE SEPTIEMBRE, OCTUBRE, NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DE 2019 Y MARZO DE 2020. 
FIRMAN: MITRI, GOREN, SAMPIETRO, SÁNCHEZ, REYES. 
APROBADO 

 

7. 48752/2019 - PROF. ADJUNTA ARQUITECTURA II-D. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
ACADÉMICO (SEMINARIO TALLER DE PROYECTO: RE HABITAR SAN VICENTE. CASA EIFFEL Y 
CASA MALANCA COMO PUNTOS DE CULTURA BARRIAL) 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO AL SEMINARIO TALLER DE PROYECTO: “RE HABITAR 
SAN VICENTE. CASA EIFFEL Y CASA MALANCA COMO PUNTOS DE CULTURA BARRIAL”, REALIZADO EN 
EL MES DE AGOSTO DE 2019.  
FIRMAN: FRANCHELLO, SCOCCO, PRADOS. 
APROBADO 
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8. 49396/2019 - PROF. TITULAR ESTRUCTURAS II-B. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
ACADÉMICO EL ENCUENTRO ENTRE CÁTEDRAS DE ESTRUCTURAS II-B Y CONSTRUCCIONES I, II 
Y III (JORNADA: “REFLEXIONANDO SOBRE CONSTRUCCIONES, ESTRUCTURAS Y PROYECTOS DE 
ARQUITECTURA”) 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO A LA JORNADA: “REFLEXIONANDO SOBRE 
CONSTRUCCIONES, ESTRUCTURAS Y PROYECTOS DE ARQUITECTURA”, QUE SE DESARROLLAN EN 
CUATRO FECHAS DEL MES DE OCTUBRE DE 2019, CON JORNADAS DE TRABAJO DE DOS HORAS CADA 
UNA. 
FIRMAN: FRANCHELLO, SCOCCO, CULASSO. 
APROBADO 

 

9. 41683/2019 - PROF. ADJUNTA ARQUITECTURA IV-C. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
ACADÉMICO LOS ENCUENTROS INTERFACULTADES FAUD-UNC; FADU-UBA; FAU-UNLP. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO LOS ENCUENTROS ENTRE LAS CÁTEDRAS DE 
ARQUITECTURA IV C FAUD-UNC, ARQUITECTURA III FADU-UBA Y EL TALLER VII DE ARQUITECTURA FAU-
UNLP, QUE SE REALIZARON EN FECHAS DE LOS MESES DE JUNIO Y AGOSTO DE 2019. 
FIRMAN: FRANCHELLO, PRADOS, BROSSA. 
APROBADO 
 

3.3. COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN Y POSGRADO: 

 

1. 48742/2019 - SECR. DE INVESTIGACIÓN ARQ. MÓNICA MARTÍNEZ. ELEVA PROYECTO DE 
RESOLUCIÓN REFERENTE A LAS VIII JORNADAS DE INVESTIGACIÓN “ENCUENTRO Y 
REFLEXIÓN”. 

El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: APROBAR EL PROYECTO DE RESOLUCIÓN PRESENTADO POR LA SECR. DE 
INVESTIGACIÓN, Y  DECLARAR DE INTERÉS ACADÉMICO E INSTITUCIONAL A LAS VIII JORNADAS DE 
INVESTIGACIÓN “ENCUENTRO Y REFLEXIÓN” Y II JORNADAS DE INVESTIGACIÓN DE BECARIOS Y 
DOCTORANDOS “INVESTIGACIÓN, TRANSFERENCIA Y DESARROLLO”. 
FIRMAN: FRANCHELLO, PRADOS, SORIA, SAMPIETRO. 
APROBADO 
 

4. ASUNTOS ENTRADOS: 

 
LICENCIA POR AÑO SABÁTICO 

1. 51014/2019 - MGTER. ARQ. MARÍA REBECA MEDINA. SOLICITA LICENCIA POR AÑO SABÁTICO. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

CONCURSOS CON DICTAMEN DEL JURADO 

2. 50925/2018 – SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO PÚBLICO DE ANTECEDENTES Y 
OPOSICIÓN PARA CUBRIR CARGOS DE PROF. ASISTENTES - CÁTEDRA ESTRUCTURAS IV. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

3. 38140/2016 - SECR. ACADÉMICA. LLAMA A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN PARA 
CUBRIR UN CARGO DE PROF. TITULAR DSE PARA LA ASIGNATURA ARQUITECTURA III C. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

4. 52090/2018 - SECR. ACADÉMICA. LLAMADO A CONCURSO DE ANTECEDENTES Y OPOSICIÓN 
COBERTURA CARGO DE PROF. ADJUNTO DSE EN LA CÁTEDRA DE ARQUITECTURA I B. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

5. 29355/2017 - SECR. ACADÉMICA. SOLICITA LLAMADO A CONCURSO PARA CUBRIR CARGOS DE 
PROF. ASISTENTE PARA LA CÁTEDRA DE HISTORIA I A DE ARQUITECTURA. 

PASA A COMISIÓN DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 
ACADÉMICAS 

6. 50097/2019 – PROF. ASISTENTE DISEÑO INDUSTRIAL II-A. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
ACADÉMICO EL TALLER VIRTUAL EN RED DISUR Y OTORGAMIENTO DE EQUIVALENCIAS. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 



  

4 
 

7. 50972/2019 – PROF. TITULAR ARQ. ROBERTO FERRARIS. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
ACADÉMICO E INSTITUCIONAL EL 1º WORKSHOP INTERNACIONAL CÓRDOBA/CARTAGENA 
ESPAÑA. 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

8. 51032/2019 - PROF. TITULAR SIST. GRÁFICOS DE EXPRESIÓN A. SOLICITA DECLARACIÓN DE 
INTERÉS ACADÉMICO (LA CLÍNICA DEL CROQUIS). 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

9. 50542/2019 – PROF. ARQ. HUGO PESCHIUTTA. SOLICITA APOYO INSTITUCIONAL Y DECLARACIÓN 
PARA EL SEMINARIO "PROGRAMMA DI RECERCA INTERNAZIONALE 2019". 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

10. 41736/2019 - PROF. TITULAR URBANISMO II-B. SOLICITA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
EXTENSIONISTA (JORNADAS DE INTERCAMBIO CON LA MUNIC. DE HUILLAPIMA CATAMARCA). 

PASA A COMISIÓN DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y ASUNTOS ESTUDIANTILES  
 

11. 45528/2019 - PROF. TITULAR SISTEMAS GRÁFICOS DE EXPRESIÓN A. SOLICITA AVAL Y 
RECONOCIMIENTO ACADÉMICO (SEMINARIO TALLER: LA EXPRESIÓN DE LA REPRESENTACIÓN 
DEL INSTRUMENTO COMUNICACIONAL DISCIPLINAR). 

PASA A COMISIÓN DE ENSEÑANZA 
 

12. 53002/2019 - ARQ. ARTURO MARISTANY. ELEVA PROPUESTA DE INTEGRACIÓN DE COMISIÓN (DE 
SEGUIMIENTO Y REVISIÓN DEL PLAN DE ESTUDIOS DE DISEÑO INDUSTRIAL). 

PASA A COMISIONES DE ENSEÑANZA Y DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

13. 53005/2019 - ARQ. ARTURO MARISTANY. ELEVA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN DE LA 
ESTRUCTURA DEL CURSO DE NIVELACIÓN FAUD. 

PASA A COMISIONES DE ENSEÑANZA Y DE VIGILANCIA Y REGLAMENTO 
 

14. 37396/2019 - DIRECTOR CURSO DE NIVELACIÓN. ELEVA PROPUESTA DE CRONOGRAMA CN2020. 
El consejero Fuzs solicita que se conceda la palabra al consejero arquitecto Pablo Almada quien es Director del 

Curso de Nivelación. 
El consejero Almada comenta que realizó la presentación del Cronograma hace más de dos meses, y que es 

necesario aprobarlo de manera urgente para definir las cuestiones presupuestarias. Explica que el Expediente 
cuenta con el informe del Área Económica, con el detalle de los montos de ingresos y egresos que se generarían. 
El Vicedecano señala que no hay modificaciones reglamentarias ni académicas respecto al Curso de Nivelación 

2019, sólo que se modifica el presupuesto en función de la actualización de los costos. 
El consejero Almada expresa que se debe realizar la selección de docentes que dictarán el Curso y organizar la 

impresión del material de estudio. Agrega que se respetó la propuesta concursada en el año 2017 para los años 
2018-2020, pero que queda el compromiso de revisar el proyecto y la estructura del Curso, de manera que se evite 
que el estudiantado absorba los costos. 
El Vicedecano aclara que ya hay una nueva propuesta de revisión de la estructura del Curso de Nivelación, que 

figura en el Ítem Asuntos Entrados de la presente Sesión, en la cual se está trabajando con docentes de primer 
año y con las actuales personas responsables del Ciclo. 
El Consejo pasa a trabaja en Comisión 
El Consejo vuelve a sesionar 
El Secretario lee el Despacho de Comisión 

ACONSEJA: APROBAR LA PROPUESTA  DE CRONOGRAMA PARA EL CN2020, SEGÚN PROPUESTA DE SU 
DIRECTOR ARQ. PABLO ALMADA. 
EN VISTA DEL PRESUPUESTO PRESENTADO POR EL ÁREA ECONÓMICA, SE ESTIMA QUE LOS/AS 
INGRESANTES DEBERÁN ABONAR, EN CONCEPTO DE MATERIAL DE TRABAJO, EL MONTO DE $600 
(SEISCIENTOS). 
SE SUGIERE INCORPORAR EN EL MATERIAL DE ESTUDIO, UNA LEYENDA QUE EXPRESE QUE CON ESE 
MONTO SE ABONAN LOS HONORARIOS DE DOCENTES INVOLUCRADOS. 
FIRMAN: SCOCCO, GIURDANELLA, CULASSO, MONDEJAR. 
SE PASA A VOTACIÓN 
MONDEJAR  SI 
CULASSO  SI  
FLUCIA    SI 
VERÓN    SE ABSTIENE 
SORIA    SI 
CASTELLÁN   SI 
SCOCCO   SI 
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FUZS    SE ABSTIENE 
GIURDANELLA   SI 
TOLEDO GARCÍA  SI 
AGUIRRE   SI 
GOREN   NO 
MICHEL   SI 
SÍRTORI  SI 
SÁNCHEZ  SI 
SAMPIETRO  NO 
LERDA   NO 
Votos positivos: 12 
Negativos: 3  
ABSTENCIONES: 2 
APROBADO SOBRE TABLAS CON ABSTENCIÓN DE LOS CONSEJEROS VERÓN Y FUZS 

 
La consejera Goren expresa que valora el trabajo y el esfuerzo de las personas responsables del Curso de 

Nivelación, quienes también tuvieron en cuenta las recomendaciones que se sugirieron, pero dice que desde hace 
muchos años se discute el tema del costo del Curso que implica el traslado del costo de los honorarios docentes, a 
los/as ingresantes. 
La consejera Sampietro adhiere a lo expuesto por la consejera Goren, y agrega que la postura tiene que ver con 

la promoción del ingreso, permanencia y egreso del estudiantado.  
Asimismo, señala que se debe tener en cuenta al Centro de Estudiantes cuando se adquieran los insumos como 
papel higiénico o agua para el desarrollo del Curso, porque es un costo muy grande difícil de afrontar. 
El Vicedecano explica que para la Facultad implica un costo enorme la compra de papel higiénico, que suelen 

robarse, y la provisión de agua para los dispenser, pero que se va a asegurar y controlar que se provean 
adecuadamente. 
La consejera Sampietro agrega que hace un tiempo se retiró el matafuego del Centro de Estudiantes y que no se 

ha repuesto. 
La consejera Aguirre aclara que se retiraron para recargarlos. 
El consejero Fuzs justifica que se abstuvo en la votación porque considera que el ingreso debe ser gratuito, pero 

que valora el trabajo realizado por las personas responsables, y además entiende que pronto se va a revisar el 
esquema del Ciclo en ese sentido. 
El Vicedecano acuerda con el consejero Fuzs, pero señala que como a veces la realidad no condice con la 

ideología, se debe sostener hasta tanto sea posible realizar cambios, que a su vez implican incomodidades y 
rigideces. Continua diciendo que en el sentido de trabajar en la permanencia, se debe fomentar el trabajo con 
entregas digitales, ya que las entregas actualmente implican un costo muy grande para los/as estudiantes. 
 

5. PARA TOMA DE CONOCIMIENTO 

 

5.1. DEL RECTORADO 

 

 RES. 2368/19.  

SE TOMA CONOCIMIENTO 
 

5.2. DE LA SECR. ACADÉMICA FAUD 

 

 49775/2019 - SECR. ACADÉMICA FAUD. ELEVA INFORME DE COMITÉ EVALUADOR ÁREA DE 
TECNOLOGÍA COMISIÓN III – 2018.   

 

 49778/2019 - SECR. ACADÉMICA FAUD. ELEVA INFORME DE COMITÉ EVALUADOR ÁREA DE 
TECNOLOGÍA COMISIÓN III – 2018.   

SE TOMA CONOCIMIENTO 
 

5.3.  DEL DECANATO 

 

 RESOLUCIONES DESDE EL Nº 1275 HASTA EL Nº 1330 
 DISPONIBLES EN: www.digesto.unc.edu.ar/area/arquitectura/decanato/resoluciones/2019 
SE TOMA CONOCIMIENTO 
 

6. RESOLUCIONES DECANALES AD REFERENDUM DEL H.C.D. Nº 1277, 1279, 1280, 1282, 1283, 1284, 
1286, 1298, 1299, 1300, 1301, 1309, 1310, 1312, 1327, 1328, 1329, 1330  

 

APROBADAS 
 

http://www.digesto.unc.edu.ar/area/arquitectura/decanato/resoluciones/2019


  

6 
 

7.   PROYECTO DE RESOLUCIÓN: 

 

 36045/2019 - SECR. ACADÉMICA FAUD. LLAMADO A CONCURSO CARGO PROF. ASISTENTE 
CÁTEDRA HISTORIA II-B. 
PROYECTO: RECTIFICAR EL ARTÍCULO 1º DE LA RHCD-2019-263-E-UNC-DEC#FAUD EN EL SENTIDO 

QUE DONDE DICE: “...PARA CUBRIR UN (1) CARGO DE PROFESOR/A ASISTENTE CON DEDICACIÓN 
SIMPLE…”, DEBERÁ DECIR: “...PARA CUBRIR UN (1) CARGO DE PROFESOR/A ASISTENTE CON 
DEDICACIÓN SEMIEXCLUSIVA Y UN (1) CARGO DE PROFESOR/A ASISTENTE DEDICACIÓN SIMPLE…” 

APROBADO SOBRE TABLAS 
 

8.   TEMA ABIERTO A CONSEJEROS/AS: 

 

 TRABAJO PRECARIZADO PARA EGRESADOS/AS. 
El consejero Fuzs solicita que se conceda la palabra a los egresados y actualmente adscriptos de la FAUD 

arquitectos Marcos Bosetti y Manuel Zararraga, quienes desean exponer una problemática laboral en el ámbito 
Provincial. 
Los arquitectos Bosetti y Zararraga plantean ante el Consejo la situación de precarización laboral que tienen en la 
Dirección de Hábitat del Ministerio de Desarrollo Social de la Provincia de Córdoba. Señalan que la Repartición 
mencionada tiene a su cargo trabajos de urbanización de asentamientos irregulares en la Ciudad. Continúan 
diciendo que allí trabajan en calidad de becarios, pero que en realidad es una relación de dependencia encubierta, 
junto con mucho/as otros/as profesionales. Explican que su presencia en el Consejo es para que se visibilice esa 
situación y para solicitar un pronunciamiento del Cuerpo al respecto. 
La consejera Culasso señala que el Consejo puede pronunciarse en contra del trabajo precarizado, como una 

forma de apoyo, pero sin hacer referencia a personas determinadas, porque no se conocer el Tema en 
profundidad. 
El consejero Díaz expresa que la precarización laboral está presente en todas las instituciones, pero que los 

Consejeros/as Egresados/as deberían pronunciarse en contra de eso, cuando afecta a los/as graduados/as de la 
Facultad. 
El consejero Mondejar recomienda plantear el Tema en el Colegio de Arquitectos. 
El consejero Fuzs considera importante realizar una declaración formal al respecto. 
El Vicedecano sugiere que el Consejo investigue un poco más el Tema, que se tome el tiempo para analizarlo y 

propone al arquitecto Díaz que elabore un proyecto de declaración.  
Agrega que el Consejo puede visibilizar el problema, pronunciarse en cuestiones de principios e incluso aconsejar 
a los/as profesionales, pero no puede involucrarse en cuestiones laborales legales. 
 

 NOTA 8263/2019 – HCD FAUD. ADHIERE A DECLARACIÓN DEL CIN REFERENTE A SITUACIÓN EN 
CHILE. 

La consejera Culasso solicita que el Consejo se pronuncie respecto de la situación en Chile. Informa que el 

Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) formuló su declaración, y propone que el Consejo Directivo de la Faud 
adhiera a ella. Continúa diciendo que ha redactado un texto. 
El Vicedecano solicita que se lea el Texto mencionado, que se adhiera a la Declaración del CIN, y propone que se 

incluya más información si fuera necesario. 
La consejera Culasso lee el Texto: 

“El Honorable Consejo Directivo de la FAUD, Declara: Repudiar enérgicamente la presión que ejerce en Chile el 
Gobierno encabezado por Sebastián Piñera, con un saldo provisorio de 18 muertes y cientos de heridos y 
detenidos. El aumento desmedido de la tarifa del metro de Santiago de Chile ha sido el emergente de un conjunto 
de situaciones que se enmarcan dentro de una profunda desigualdad social que evidencia la sociedad chilena, 
corroborado por diversos indicadores y estudios acerca de la realidad socioeconómica de la Región, y que se 
expresa en múltiples aspectos como la salud, la educación, el sistema de jubilaciones, entre otros. Las 
manifestaciones convocadas inicialmente por los/as estudiantes de la Universidad de Chile, en protesta por el 
mencionado aumento del transporte, ha generado una respuesta del Gobierno desmedida y absolutamente 
cuestionable desde la perspectiva del Estado de Derecho, agravada por el Decreto del estado de emergencia que 
viene dando vía libre a la violencia de los uniformados. El presidente Piñera además, se expresó con el término de 
“guerra” para referirse a las manifestaciones que fueron aglutinando ya no sólo a los estudiantes sino a un amplio 
espectro de la sociedad civil que a su vez viene asistiendo atónita al asesinato de al menos 18 ciudadanos y de 
1500 detenciones masivas, reconocidas por el mismo Gobierno en varias Ciudades del País hermano trasandino. 
Es imposible no conmoverse ante las imágenes que llegan desde diversos medios, la mayoría de personas 
individuales o de la prensa no oficialista de los niveles inauditos de represión a las protestas de los ciudadanos 
que, criminalizado desde el Estado, vulnera el derecho a la libre expresión. Lo que hoy se ve de lo que sucede en 
Chile constituye un verdadero retroceso para las libertades democráticas alcanzadas desde los años 80, y un 
alarmante antecedente para el conjunto de la Región.” 
La consejera Sampietro señala que desde el Centro de Estudiantes también se elaboró un texto, que coincide en 

gran parte con el de la consejera Culasso. Agrega que la Facultad recibe a varios/as estudiantes chilenos/as, 
porque la educación universitaria en Chile es sólo privada, y que algunos/as de ellos/as se acercaron a manifestar 
su preocupación y a pedir que se visibilice el problema en la Facultad. 
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El consejero Fuzs lee la Declaración efectuada por el CIN. 

“El Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), en representación de las Universidades Públicas de Argentina, se 
solidariza con el hermano pueblo chileno, y suma su voz a la de toda la Región para exigir un cese inmediato de 
las políticas represivas y de violación de derechos humanos así como la urgente recuperación de la paz social en 
el marco de la democracia y sus instituciones. 
Compartimos la declaración pública de las Universidades Estatales de Chile ante la urgente necesidad de diálogo 
por la equidad y cohesión social, entendiendo que “las grandes movilizaciones sociales de los últimos días han 
dejado en evidencia un profundo malestar de la sociedad chilena producto del modelo social, cultural y económico 
que hemos construido desde hace décadas y que no ha sido capaz de disminuir la desigualdad y promover la 
cohesión social” y reclamamos, como ellos, propiciar el diálogo, la no violencia y la construcción de un nuevo 
acuerdo social cuyo horizonte y acciones propendan a retomar la senda de la cohesión y la justicia social en el 
país hermano. 
América Latina toda atraviesa procesos políticos y sociales extremadamente complejos. Se requiere un nuevo 
pacto social que garantice la inclusión, rechace la violencia y aporte, con todas las garantías que el Estado de 
Derecho y la paz democrática otorgan, soluciones pacíficas que hagan posible la construcción de sociedades 
libres y justas. 
En estos contextos, las Universidades públicas, como Instituciones plurales y republicanas, ratificamos nuestro 
compromiso de aportar a las soluciones que permitan reducir las desigualdades y asegurar un desarrollo social 
más inclusivo, sustentable y justo para nuestros países.” 
La consejera Aguirre considera que se debe ser cauto en las declaraciones, ya que es un tema que no se conoce 

en profundidad. 
La consejera Culasso sugiere adherir a la Declaración del CIN. 
El Consejo acuerda. 
La consejera Goren considera muy importante adherir, ya que no es una cuestión puntual, sino que afecta la 

situación socioeconómica del pueblo chileno en muchísimos aspectos. 
APROBADO SOBRE TABLAS 

 

 53660/2019 – CONSEJERA ESTUDIANTIL PAULA GOREN. ELEVA PROYECTO DE JUSTIFICACIÓN DE 
INASISTENCIAS PARA EL DÍA 28 DE OCTUBRE DE 2019 (REFERENTE A ESTUDIANTES QUE 
SUFRAGAN EN LOCALIDADES DISTANTES A MAS DE 100 KM DE LA CIUDAD DE CÓRDOBA).  

La consejera Goren solicita el ingreso y tratamiento sobre tablas de un Proyecto referido a las elecciones del 

domingo 27 de octubre de 2019, que contempla la justificación de inasistencias del día 28 de octubre para el 
estudiantado viva a más de 100 kms. de la Ciudad de Córdoba y que concurra a votar.  
El Secretario lee el Proyecto: 

“Artículo 1: No computar inasistencias el día 28 de octubre de 2019 a les estudiantes que acrediten la emisión del 
voto en ciudades que estén a más de 100 kms de la Ciudad de Córdoba, la clase siguiente al día mencionado.  
Artículo 2: En caso de exámenes o trabajos prácticos evaluables, se deberá proponer una fecha alternativa desde 
la cátedra correspondiente.” 
APROBADO SOBRE TABLAS 
 

 CONSIDERACIONES REFERENTES AL FESTIVAL DEL CENTRO DE ESTUDIANTES. 
La consejera Sampietro informa sobre la realización del Festival del Centro de Estudiantes, que en su momento 

fue muy cuestionado y que se dijo que era una actividad muy ambiciosa. Comunica que sin embargo, tuvo una 
gran participación tanto de estudiantes como de egresados/as y de docentes. A su vez expresa que hubo algunos 
inconvenientes con los espacios físicos solicitados a la Secretaría Académica, porque fueron asignados además a 
otros/as docentes. 
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9.   FECHA PRÓXIMA SESIÓN: 

 
Sin más asuntos por tratar, finaliza la Sesión Ordinaria del día veintitrés de octubre de dos mil diecinueve a 
la hora veinte y cincuenta y cinco minutos, y se fija la próxima Sesión Ordinaria para el día seis de 
noviembre de dos mil diecinueve. 
 

 


